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ACTA DE LA REUNIÓN DEL  CONSEJO RECTOR DE AEFYT CELEBRADA 

EL DIECISEIS DE MAYO DE DOS MIL DIECIOCHO 

 

En Madrid, en la Sede de CEOE, Sala 4 A, Calle Príncipe de Vergara, 74, a las 10:30 

horas, del día dieciséis de mayo de dos mil dieciocho, tuvo lugar la reunión del Consejo 

Rector de AEFYT para debatir los puntos recogidos en el Orden del Día motivo de la 

convocatoria. 

Asistieron: 

D. Roberto Solsona Caballer   de FROST-TROL, SA 

D. Vicente Balaguer Ballester  de AVICLIMA 

D. Juan Ramón Castejón López  de BALTIMORE AIRCOIL IB. 

D. Javier Cano Cavanillas   de INTARCON, SL 

D. Antonio Gutiérrez Alamán  de ITMEE & MANT., SL 

Dña. Laura Mora Sánchez   de ASOFRIO 2002, SL 

D. Alfonso Olcina Puerto   de ELIWELL IBÉRICA, SA 

D. Javier de la Pezuela Muñoz-León  de FRIO CALOR A.A. 

D. José Mª Raya Portero   de INTARCON, SL 

Dña. Susana Rodríguez Jiménez  de FRIEX, SL 

D. Victor Roldán Arroniz   de INFRICO, SL 

D. Miguel Sánchez Chamorro  de PECOMARK, SA 

D. José M. Sánchez Iglesias   de INST. FRIG. MALABÁ 

D. José Torres  Tenllado   de INFRICO, SL 

D. Manuel Lamúa Soldevilla   de AEFYT 

D. Félix Sanz del Castillo   de AEFYT 

Dña. Mª Luisa Jiménez-Carlés Gil-Delgado de AEFYT 

 

Excusan su asistencia: 

D. Rafael Etcheverry Aguirregabiria  de KIDE S.COOP.  

D. Diego García Belenguer   de KIMIKAL, SL (delega su repre- 

       sentación en el Presidente) 

 

 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Aprobación del Orden del Día. 

2.- Lectura y aprobación, si procede, del alta de la última sesión (06/02/18). 

3.- Cumplimiento de acuerdos. 

4.- Preparación de la Asamblea Gral. Ordinaria y actos complementarios. 

 4.1. Jornada Técnica 

 4.2. Asamblea Gral. Ordinaria 

5.- Asuntos económicos 

 5.1. Campaña de captación de nuevos asociados 

 5.2. Altas y bajas. 

 5.3. Resultado del ejercicio 2017 

 5.4. Proyecto de presupuesto para el ejercicio 2018 

 5.5. Control presupuestario a 31/03/18 

 5.6. Cursos 

            5.7. Guías 
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6.- Informe del Presidente. 

7.- Informe de los Coordinadores de los Comités de Trabajo y de los Grupos 

Subsectoriales. 

8.- Informe de la Gerencia. 

9.- Ruegos y Preguntas. 

 

Abrió la sesión D. Roberto Solsona para saludar y agradecer la presencia de los 

asistentes. Presentó y dio la bienvenida a D. Félix Sanz del Castillo nueva 

incorporación, 2/03/2018, a la plantilla de AEFYT, en calidad de Adjunto a la Gerencia, 

de quién esperaba  y deseaba que desempeñase una fructífera labor en la Asociación. 

Seguidamente cedió la palabra al Secretario del Consejo para que éste diera cuenta de 

las delegaciones recibidas. Acabada la intervención del Sr. Lamúa se procedió a debatir 

los asuntos contemplados en el Orden del Día. 

 

1.- Aprobación del Orden del Día. 

Por unanimidad se aprobó el Orden del Día. 

 

2.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión del Consejo Rector 

celebrada el seis de febrero de dos mil dieciocho. 

El Sr. Lamúa dio cuenta de las siguientes erratas detectadas en el texto del Acta 

remitida. 

En asistentes debería figurar el segundo apellido de D. Carlos Momplet Vivas. 

En cumplimiento de acuerdos (página 3) decía 31/02/18 y debería decir 31/01/18. 

En presupuestos 2018, página 8, figuraba Grupo D repetido y ELIWELL, donde debía 

decir TEWIS. 

En el apartado Grupo Subsectorial de Empresas Frigoristas, página 13, línea 5 anterior 

al final, donde decía "propuestas de actuaciones" debería decir "propuestas de 

actuación". 

En la página 15 debería decir Grupo Subsectorial de Fabricantes y Distribuidores de 

Refrigerantes. 

 

3.- Cumplimiento de acuerdos. 

∙ Encuentro Técnico 21/02/18 

Tuvo lugar en tiempo y forma de acuerdo con lo previsto. 

Había inscritos 94 profesionales (30 de empresas no asociadas) pertenecientes a 58 

empresas (23 no asociadas y de ellas 18 asociables). 

Asistieron 72 profesionales (18 de empresas no asociadas) pertenecientes a 49 

empresas. 

Asistieron 9 empresas pertenecientes al Consejo Rector (no asistieron AVICLIMA, 

ENFRIO, GAS SERVEI, INFRICO, KIDE y PECOMARK). 

No asistieron y estaban inscritos 22 profesionales de 18 empresas (14 de 11 empresas 

no asociadas, 9 de ellas sin representantes en la sesión; 8 profesionales de 7 empresas 

asociadas, todas ellas con representante). 

El 23/02/18 se dirigió un escrito de felicitación y agradecimiento a los ponentes y se les 

facilitó la lista de empresas asistentes. 
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∙ Incorporación de Félix Sanz como adjunto a Gerencia 

- El 08/02/18 se envió desde Gerencia las valoraciones realizadas por AUDYSA de los 

supuestos formulados por el Presidente. 

- El 12/02/18 se dirigió un escrito del Sr. Solsona a los miembros del Consejo Rector 

indicando las condiciones de contratación. 

- El 12 y 13/02/18 se remitieron al Presidente respuestas de D. Javier Cano y D. Manuel 

Lamúa opinando sobre la propuesta de remuneración por impartición de cursos. El 

13/02/18 el Presidente remitió un escrito rectificando su primera propuesta de 

remuneración por impartición de cursos. 

Finalmente el Presidente dirigió un escrito a D. Félix Sanz en el que se establecían las 

condiciones de contratación y se fijaba la fecha de incorporación. 

El Sr. Lamúa indicó que en el apartado del Informe de la Gerencia, D. Félix Sanz daría 

cuenta de sus actuaciones y previsiones. 

 

∙ Instalaciones frigoríficas ejecutadas "in situ" 

- El 09/02/18 el Gerente dirigió un escrito a D. Antonio Gutiérrez Alamán de la empresa 

ENFRIO, con copia al Presidente y conocimiento del Comité Ejecutivo, recabando su 

opinión sobre la propuesta de escrito dirigido a AREA exponiendo la aplicación del 

PED en España y solicitando información sobre la aplicación del mismo en los 

diferentes países europeos. 

Obtenido el visto bueno de D. Antonio Gutiérrez, el 02/03/18 se envió dicho escrito a 

AREA. Contestó 05/03/18 Monsieur Janin Olivier indicando que este asunto sería 

tratado en el próximo PED TF meeting process. 

El 07/03/18 el Gerente le remitió un escrito agradeciéndole su gestión. 

 

∙ ESCOFERIA  

El 18/04/18 se comunicaba a D. Lluis Giralt la aceptación por parte de AEFYT de su 

ofrecimiento de representar a AEFYT en el stand de ESCOFERIA. Se le anunciaba, 

además, la presencia de D. Félix Sanz. Éste le remitió un correo comunicándole su 

presencia. 

El Sr. Lamúa anunció que en el punto 8 D. Félix Sanz informaría de la actuación de 

AEFYT en ESCOFERIA. 

 

∙ Convenio CESOL 

El 14/02/18 desde AEFYT se envió a CESOL el borrador del convenio de colaboración 

CESOL-AEFYT para su revisión. 

El Sr. Lamúa informó que se disponía de dos ejemplares suscritos por CESOL, a falta 

de plasmar la firma del representante de AEFYT. 

A este respecto el Sr. Lamúa cuestionó si convendría escenificar la firma del convenio, 

¿dónde debería llevarse a cabo? y ¿cuándo?. 

Propuso, y así se acordó, que tuviera lugar en el próximo Encuentro Técnico previsto 

para el otoño, en el que se pretendía contar con  la participación de CESOL. 

 

∙ Pendiente de cumplimiento 

El Sr. Lamúa recordó que faltaba por cerrar el Plan Estratégico de AEFYT y de 

constituir el Comité de captación de nuevas empresas asociadas, así como realizar un 
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documento con la distribución de las empresas asociadas por Autonomías y aportar 

soluciones, por parte del Comité Ejecutivo, a las cuestiones formuladas por una empresa 

instaladora asociada con sede en Extremadura. 

 

4.- Preparación de la Asamblea Gral. Ordinaria y actos complementarios. 

4.1. Jornada Técnica 

. El Comité Organizador celebró 3 videoconferencias y 1 sesión presencial (15/03/18) 

mediante las que se establecieron los pormenores de la gestión de la Jornada, 

convocatoria, ponencias y ponentes, protocolo y calendario de actuación, elaboración 

del programa, precios de inscripción, invitaciones a autoridades y ponentes, patrocinios, 

escritos de aceptación, adecuación y rechazo. 

El Sr. Lamúa informó que el programa de la Jornada se mantenía actualizado y alojado 

en la página principal de la web de AEFYT. 

 

. Incidencias, entre otras cabía destacar: La ausencia de D. Miguel Barrio, a pesar de las 

numerosas gestiones realizadas por la Gerencia; no exposición de ponencia por parte de 

Dña. Amparo de la Puerta de la Comunidad de Madrid, tal y como había propuesto y 

gestionado ASEICAM y que tuvo que asumir el ponente, D. Luis Ramírez, 

representante de esta última; presencia de la Directora Gral. de Industria de la Junta de 

Extremadura. 

. El 13/04/18 se difundió la convocatoria de la Jornada Técnica y de la Asamblea Gral.  

. El 07/05/18 se envió al Subdirector de Industria, D. José Manuel Prieto una relación de 

posibles contenidos para realizar su discurso de inauguración (notas elaboradas por D. 

Manuel Lamúa, presentación preparada por D. Félix Sanz, copia del escrito dirigido, en 

su momento, por AEFYT a AREA en relación con los problemas derivados del 

abastecimiento de HFC). 

 

. Inscritos a 14/05/18 

Se inscribieron 192 profesionales (de 101 empresas) de ellos 66  pertenecientes a 41 

empresas no asociadas (24 de ellas asociables). De estas 41 empresas, 5 pertenecían a la 

Administración (con 7 asistentes); 5 usuarias (13 asistentes) y 7 Asociaciones (10 

asistentes). Del Consejo Rector asistían 12 empresas, no asistirían 2: INFRICO y KIDE 

S.COOP. El Sr. Lamúa dio lectura de la relación de empresas asociables inscritas con 

objeto de que los miembros del Consejo Rector  pudieran relacionarse con ellas con 

intención de captarlas. 

Hasta la fecha habían pagado 84 inscritos de empresas asociadas y 36 de no asociadas 

por un importe total de 6.300 €. Faltaban por pagar 3 de no asociadas y 24 de asociadas 

por un total de 1.290 €. 

Patrocinaban la Jornada 13 empresas, por un importe de 3.900 € (ASOFRIO; BC 

SYSTEM; DECOFRIO; ELIWELL; EMERSON; ENFRIO; FRIEX; FROST-TROL; 

INTARCON; I.T.V; KIMIKAL-CHEMOURS; PECOMARK y TEWIS)  

Asistían gratuitamente 30 profesionales (20 ponentes y 10 invitados). 

Los costes previstos por café + cóctel suponía (27 + 2,20 de IVA) x 185 = 5.494,50€. 

Por el cartel 200€ y por MrScribing Studio SL 1.028,50€, en total los gastos ascendían a 

6.722,00€. 

. Se revisó la encuesta de satisfacción disponible para este tipo de eventos que fue 

modificada convenientemente para esta ocasión por el Consejo Rector. 
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4.2. Asamblea General 

El 30/04/18 asistió únicamente un Censor de Cuentas, TAZZETTI, a la sesión de 

revisión de la contabilidad de la Asociación. 

Se distribuirá un cuadernillo con la convocatoria, conteniendo el Acta, presupuestos, 

informe del Censor, etc. 

Se habían inscrito 49 asistentes pertenecientes a 43 empresas y del Consejo Rector el 

único excusado fue KIDE S.COOP. 

 

5.- Asuntos económicos. 

5.1. Campaña de captación de nuevas empresas asociadas 

El objetivo fueron 29 empresas. Cinco de ellas se manifestaron no interesadas. No se 

consiguió contactar con los responsables en 4 casos. 

Catorce indicaron que se les llamara más adelante. En total se asociaron 6 lo que supuso 

un éxito del 20,6%. 

 

5.2.  Altas y bajas 

Altas: En total 6 empresas, 2 del Grupo A; 1 del B; 1 del C y 2 del F. 

Grupo A: ELECTRO MUNTATGES PIRINEU, instaladora de La Seu d'Urgell  

  (Lérida). 

  SERENIA, instaladora y mantenedora de instalaciones térmicas con sede  

  en Denia (Alicante). 

Grupo B: REFORMAS DE HOSTELERÍA INDUSTRIAL, SL instaladora con  

  sede en Villanueva de Perales (Madrid). 

Grupo C: FRÍO HELMÁNTICA 4, SL instaladora con sede en Villares de la Reina 

  (Salamanca). 

Grupo F: CARPIGIANI HORECA, SLU fabricante de maquinaria de hostelería,  

  afincada en Rafelcofer (Valencia). 

  TEWIS SMART SYSTEM fabricante de equipos y componentes con  

  sede en Paterna (Valencia) 

 

El Consejo aprobó todas las solicitudes de incorporación expuestas. 

El Sr. Lamúa anunció que la campaña de captación se centraría preferentemente en 

aquellas empresas que durante el ejercicio hubieran participado en eventos de la 

Asociación: 24 inscritos en la Jornada Técnica, 18 asistentes al último Encuentro 

Técnico y 28 a los cursos impartidos. 

 

5.3. Resultado del Ejercicio 2017 

Durante el ejercicio se dieron de alta 12 empresas (7 del Grupo A; 2 del B; 1 del C; 1 

del E y 1 del G). De baja se dieron 8 empresas (5 del Grupo A; 1 del B y 2 del D). 

Lo que arrojó un saldo positivo de 4 nuevos asociados. 

El resultado económico dio un saldo positivo superior a 14.000€. 

El Sr. Lamúa destacó que los ingresos obtenidos por "Resto de Conceptos" supusieron 

el 38,52% de los ingresos totales. 

 

5.4. Proyecto de presupuesto para el Ejercicio 2018 

Los presupuestos para el ejercicio 2018 comparados con el realizado en el 2017 diferían 

fundamentalmente en una subida relevante de los gastos de personal (67.000€) hasta un 
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total de 117.100€. Los otros gastos y servicios apenas crecían, pues lo hacían en menos  

de 2.000€. Mientras que los ingresos estimados se incrementaban de 216.000€ a 

252.600€. En esta última cifra se preveían unos ingresos de 30.000€ por nuevas 

empresas asociadas y 93.000€ por otros ingresos, asumiéndose un déficit en el balance 

ingresos/gastos de 14.770€. 

 

5.5. Control Presupuestario Enero-Marzo 2018 

El Sr. Lamúa informó del control presupuestario del primer trimestre del ejercicio, 

centrando sus comentarios en el apartado "ingresos". 

Por nuevos asociados: 4 A; 2 B; 2 C; 1 E y 2 F, se materializaban unos ingresos de 

8.394€, lo que representaba una cifra algo menor de un  tercio del estimado. 

Por la Guía: se vendieron  46 ejemplares por 2.308€. 

Por Cursos, se impartieron: 3 de CO2; 1 de Automatización de Instalaciones 

Frigoríficas; 1 de Control Presupuestario, con unos ingresos brutos de 65.975€. 

Todo ello suponía que en el apartado "otros ingresos" se hubieran alcanzado más de los 

dos tercios del estimado. 

 

5.6. Cursos 

* Los cursos impartidos fueron: 

∙ 6º Curso de Instalaciones Frigoríficas de CO2. Tuvo lugar en Madrid el 28/02 y 

01/03/18, con una duración de 16 horas lectivas. Impartido por D. Ricardo Giménez. 

Asistieron 25 alumnos de 17 empresas, 6 alumnos pertenecientes a 5 empresas no 

asociadas. 

El Resultado de la encuesta de satisfacción osciló entre aprobado alto a notable alto. 

 

∙ 2º Curso Control presupuestario y Contabilidad de costes. Tuvo lugar en Madrid 

el 16/03/18 con una duración de 8 horas lectivas. Impartido por D. Enrique López de 

Coca. Asistieron 12 alumnos de 9 empresas, de ellos 4 de 3 empresas no asociadas. 

El resultado de la encuesta de satisfacción mereció una calificación comprendida entre 

notable y sobresaliente. 

 

∙ 7º Curso de Instalaciones Frigoríficas de CO2. Tuvo lugar en Madrid el 4 y 5/04/18, 

con una duración de 16 horas lectivas. Impartido por D. Ricardo Giménez. Asistieron 

25 alumnos de 18 empresas, 11 de ellas pertenecientes a 7 empresas no asociadas. La 

calificación obtenida a través de la encuesta de satisfacción osciló entre notable y 

sobresaliente. 

 

∙ 1
er

 Curso de Automatización de Instalaciones Frigoríficas. Tuvo lugar en Madrid  

el 11 y 12/04/18, con una duración de 16 horas lectivas. Impartido por D. Félix Sanz. 

Asistieron 7 alumnos de 7 empresas, de ellos 3 pertenecientes a tres empresas no 

asociadas. La calificación obtenida a través de la encuesta de satisfacción fue de 

sobresaliente. 

 

∙ 8º Curso de Instalaciones Frigoríficas de CO2. Tuvo lugar en Madrid el 10 y 

11/05/18, con una duración de 16 horas lectivas. Impartido por D. Ricardo Giménez. 
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Asistieron 25 alumnos de 17 empresas, de ellos 15 pertenecientes a 10 empresas no 

asociadas. Todavía no se disponía de todas las encuestas de satisfacción para poder 

establecer la calificación obtenida. 

 

* Programados 

Convocados: 

∙ 1er 
Curso sobre Variadores de Velocidad. Prevista su celebración en Madrid para los 

días 24 y 25/05/18. Comprensivos de 12 horas lectivas. Impartido por D. Rafael Ramos. 

Actualmente habían inscritos 6 alumnos. 

 

D. Manuel Lamúa informó que al no poder percibir honorarios por los profesionales por 

ser técnicos de DANFOSS, equiparó dicha circunstancia como un patrocinio de la 

empresa, repercutiendo parte del mismo en el precio de inscripción, con objeto de 

abaratar la matrícula y promover así la asistencia.  

En opinión de varios de los presentes el hecho del patrocinio creaba un precedente y en 

virtud de los principios de igualdad de oportunidades, neutralidad y  transparencia se 

debería establecer un procedimiento para que todas las empresas asociadas interesadas 

pudieran optar en igualdad de condiciones a promover este tipo de cursos patrocinados 

dirigidos a divulgar novedades técnicas muy especializadas. 

 

Se produjo un amplio debate sobre los procedimientos a seguir. Finalmente se 

determinó que D. Félix Sanz se encargase de elaborar un programa de cursos 

comprensivo de tres líneas: 

             -Cursos tradicionales, impartidos por profesores, profesionales independientes, 

colaboradores de la Asociación, abiertos a patrocinios. 

             -Cursos teórico-prácticos a impartir en “aulas didácticas-plantas piloto de frío” 

cedidas voluntariamente por empresas asociadas. 

             -Cursos patrocinados, divulgativos y neutros de técnicas especializadas 

impartidos por especialistas de las empresas patrocinadoras. 

 

No convocados: 

∙ 1
er 

Curso de Instalaciones Frigoríficas con Refrigerantes Inflamables. 

Comprensivo de 16 horas lectivas. Prevista su celebración en Madrid durante la primera 

quincena de junio. 

∙ 1er 
 Curso sobre Equilibrado Hidráulico. Comprensivo de 12 horas lectivas. Estaba 

previsto celebrarlo en Madrid a finales de junio, aunque existían muchas posibilidades 

de que se le diera traslado al último trimestre del ejercicio. Se impartirá por D. Rafael 

Ramos. 

 

* Apalabrados previstos 

∙ Curso Instalaciones Frigoríficas con Amoníaco como Refrigerante a celebrar en 

Barcelona, en colaboración con ACTECYR. Comprensivo de 20 horas lectivas. 

Impartido por D. Elías Martínez. Estaba previsto celebrarlo a finales de julio. 
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∙ Curso de Instalaciones Frigoríficas con CO2 a celebrar en Barcelona, en 

colaboración con ACTECYR. Comprensivo de 16 horas lectivas. Impartido por D. 

Ricardo Giménez. Estaba previsto celebrarlo en el último trimestre del ejercicio. 

 

*En cartera 

∙ On-line: "Instalaciones Frigoríficas con CO2". Estaba previsto celebrarlo el último 

trimestre. Comprensivo de 28 horas. Impartido por D. Ricardo Giménez mediante 14 

sesiones de 2 horas, durante 7 semanas (a razón de 2 sesiones por semana). Actualmente 

se estaba ultimando la transcripción de los contenidos al lenguaje utilizado por la 

plataforma informática. 

∙ Presenciales. Se preveía impartir una serie de cursos  entre los que cabía señalar los 

siguientes: "Automatización de Centrales Frigoríficas"; "Automatización de 

instalaciones frigoríficas con CO2"; "Automatización de instalaciones frigoríficas con 

amoníaco"; "Instalaciones frigoríficas con CO2"; Instalaciones frigoríficas con NH3"; 

"Mejora energética de las instalaciones frigoríficas"; "Aplicaciones de programas de 

cálculo"; "Electricidad y sistemas de contaje de consumo eléctrico aplicado a las 

Instalaciones Frigoríficas".... 

 

* Presupuestados a empresas asociadas 

Se preparó una propuesta de curso para impartir en las instalaciones de la empresa 

FRICALTEC de Burgos. 

 

5.7. Guías 

La Guía sobre amoníaco según el Sr. Lamúa se encontraba en fase de elaboración 

avanzada. Faltaban algunos puntos por concretar. 

Se circuló el índice de la Guía entre los presentes para que tuvieran conocimientos de 

las materias abordadas. 

El 17/02/18 se envió un escrito de captación de patronazgo entre las empresas 

fabricantes, distribuidoras e instaladoras relacionadas con el NH3 como refrigerante. 

 

7.- Informe del Presidente. 

∙ El 8/02/18 delegó en Dña. Laura Mora la presidencia del Encuentro Técnico celebrado 

el 21/02/18. 

∙ El 5/02/18 dio trasladó a ASOFRIO la invitación de la asociación italiana de 

frigoristas ASSOFRIGORISSTI para que asistieran y participara en el Seminario que 

preveían celebrar el 14/03/18 en MOSTRACONVEGNO. 

El 8/02/18 Dña. Laura Mora declinó asistir por razones de agenda. 

Ese mismo día el Sr. Solsona excusó su presencia. 

∙ El 9/02/18 se recibió la invitación de EURAMMON, por recomendación de 

EVAPCO, para que el Presidente participara en su Asamblea anual, a celebrar el 

27/04/18 en el hotel Wellington de Madrid, para "Informar sobre la situación del 

mercado español y sobre la legislación española sobre los refrigerantes naturales". 
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El 14/02/18 se dirigió desde AEFYT un escrito de aceptación, solicitud del programa y 

designación en D. Félix Sanz la representación de AEFYT, habida cuenta de la 

imposibilidad de asistir del Presidente por estar de viaje en el  extranjero 

∙ El 4/04/18 se recibió un escrito de la Institución BASQUE CENTRE FOR CLIMATE 

BC
3 

invitando a AEFYT a participar en el workshop a celebrar en Sofía (Bulgaria), los 

días 14 y 15 de junio, específico para empresas, asociaciones y/o académicos en la 

materia y con el objetivo de analizar el comportamiento de los consumidores respecto al 

gasto de energía en calefacción y acondicionamiento de aire entre los distintos países y 

poder así difundir iniciativas y buenas prácticas hacia un sistema más eficiente, 

asequible y sostenible. 

Si no fuese posible la participación del Presidente, solicitaban el contacto de otra 

persona que pudiera representarle. Indicaban las ventajas de participar y comunicaban 

que los gastos de desplazamiento y alojamiento en Bulgaria los cubría el proyecto 

ENABLE:EU. 

D. Félix Sanz se puso en contacto con la firmante del escrito Dña. Elena López Bernabé 

para aclarar algunos puntos. Hecho lo cual se trasladó la invitación (11/04/18) a D. 

Carlos Momplet y D. Alfonso Olcina. 

El centro en cuestión participaba junto con otros 10 países europeos en el proyecto 

ENERGI H2020 - ENABLE:EU, para analizar las pautas de consumo energético de 

calefacción y acondicionamiento de aire en los hogares. 

 

∙ SUMMIT 

Una vez que se dispuso el borrador del evento, revisado por EUROVENT, se procedió 

de acuerdo con las instrucciones recibidas, a completarlo con nombres de expertos, que 

no figurasen ya en el programa, capaces de exponer aquellos temas a los que todavía no 

se les había designado  ponente. En el caso de AEFYT, se invitó a participar a EPTA 

(por ser miembro de EUROVENT) para desarrollar el tema de la Parte 1 de la Jornada: 

"Ventajas del certificado de la instalación frigorífica". La invitación fue aceptada por 

EPTA. 

Eurovent impuso a TROX como nuevo patrocinador de la Jornada compartida por 

AEFYT-AFEC, por lo que se les debería hacer un  hueco para su participación. 

 

∙ Salón CLIMATIZACIÓN & REFRIGERACIÓN 2019 

El 15/03/18 tuvo lugar en las oficinas de IFEMA una reunión de los Sres. Solsona, 

García Ruíz y Lamúa con Dña. María Valcárcel para tratar del nuevo contrato de 

colaboración entre AEFYT e IFEMA. La Directora del Certamen se comprometió a 

enviar una propuesta en los términos pactados. Advirtió que se procuraría mejorarlo 

pero que  la política interna actual de IFEMA no permitía igualarlo con el trato 

extraordinario otorgado en su momento a AFEC. 

El Sr. Solsona dio cuenta al Consejo de la conversación mantenida con D. José Mª Raya 

y D. Javier Cano en la que los tres se mostraron partidarios de que en función de cómo 

creciese la participación de la Refrigeración en la presente edición, y habida cuenta de 

que se trataba de un certamen con nuevo nombre, se solicitaría el mismo trato que el 

que se dispensase a AFEC. 

Se acordó promover una mayor presencia de AEFYT en el Comité Organizador y en las 

distintas Comisiones de la Feria. 
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El 25/04/18 D. Federico García Ruíz asistió como delegado del Presidente a la primera 

reunión del Comité Organizador de C&R'19. 

 

·Comité Ejecutivo 

El Sr. Solsona trasladó el acuerdo adoptado por el Comité Ejecutivo de proponer al 

Consejo Rector que durante la presentación de la Jornada Técnica se realizase, por parte 

de una de las coordinadoras, en la apertura de la primera mesa, una reflexión sobre la 

escasa presencia de las mujeres en este Sector del Frio y la necesidad de que la 

Asociación, en justicia, se comprometiera a contribuir en la subsanación de este hecho. 

Tras debatir otras posibles actuaciones, el Consejo Rector acordó por unanimidad 

apoyar la propuesta del Comité Ejecutivo. 

Se sugirió, además, que se realizase un estudio, con datos ilustrativos, de la situación 

existente, complementado con el consiguiente  artículo de opinión que se alojaría en la 

página web corporativa. 

 

·Asistencia a Jornadas. 

El Presidente dio cuenta de que, invitado por AFAR, asistió a la Jornada Técnica 

organizada por dicha Asociación en Lucena. Le pareció muy interesante la participación 

de especialistas de empresas externas al Sector, proveedoras de materiales y 

herramientas implicadas en los procesos de fabricación para informar de las novedades 

y avances existentes en sus equipos y los  procedimientos de aplicación de los mismos. 

Por ejemplo, la fabricación actual de poliuretanos. 

Propuso que en el plan estratégico se contemplase la detección de la posible  demanda 

formativa de las empresas asociadas en otras áreas,  no  vinculadas directamente con el 

Frío (alta Dirección, liderazgo, motivación etc), y que en función del resultado obtenido 

se estableciesen convenios con entidades expertas en este tipo de formación. 

 

7.- Informe de los coordinadores de los Comités de Trabajo y de los Grupos 

Subsectoriales. 

 

Comité Técnico 

* R.S.F. 

. El 21/03/18 se respondió a la consulta formulada por D. Emilio Almazán a instancias 

de la abogacía del Estado, requiriendo que se incluyera en el texto del RSF la definición 

del acrónimo COP. 

. El 25/04/18 se recibió la convocatoria de trámite de audiencia sobre el RSF. Ese 

mismo día se comunicó a todas las empresas asociadas dicha convocatoria. 

Desde Gerencia se insistió, con los integrantes del Grupo de Trabajo, sobre la necesidad 

de que revisasen el documento y formulasen, en su caso, enmiendas argumentadas. 

Hasta la fecha únicamente Dña. Lorena Hernández remitió una relación de erratas 

detectadas y D. Luis Giralt indicó datos de la tabla A del Apéndice 1 (de la “IF 04 

Utilización de los diferentes refrigerantes”)  <<Clasificación  de los refrigerantes>> que  

se debían rectificar. 

El Sr. Lamúa recordó que el 21/05/18 expiraba el plazo de presentación de enmiendas. 

. El 8/02/18 se recibió un escrito de Dña. Laura Gallego de CEOE proponiendo a los 

responsables de Industria para que se flexibilizara la comercialización de los aparatos 

con R-32.                                                                                                                                                              
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El 12/02/18 se dio traslado de dicho escrito a los integrantes del Grupo de Trabajo. El 

12/02/18 AEFYT remitió a CEOE el parecer del Grupo de Trabajo.                                            

El 19/03/18 se trasladó a los asociados copia del escrito enviado el 14/02/18 por la 

Secretaria Gral. de CEOE, Dña. Ana Plaza Arregui al Director Gral. de Industria y de la 

PYME, D. Mario Bernardo Buisán García y la contestación de éste último (fechada 

6/03/18 y registrada el 14/03/18). 

 

* Consultas 

Se respondieron 52 consultas de empresas asociadas. 

 

* Colaboración con IOR 

El 8/03/18 desde el IOR ofrecieron la posibilidad de realizar la versión en español de 

sus Guías. 

Enviaron el Código sobre los refrigerantes A1 y anunciaron la próxima publicación de 

los Códigos para NH3, CO2 y refrigerantes inflamables. 

El objetivo de AEFYT podría ser traducirlos y venderlos con pago de derechos a IOR. 

Las Guías en su versión original estaban siendo vendidas al precio de 49,00£ el 

ejemplar para los no socios de IOR. 

Ofrecían la alternativa de firmar un acuerdo especial para que los miembros de AEFYT 

pudieran acceder a las publicaciones del IOR mediante un contrato de afiliación 

electrónica por el que AEFYT pagaría 20,00€ por persona asociada a AEFYT. 

El 19/03/18 se remitió un escrito para explorar la posibilidad de establecer un acuerdo 

de colaboración. 

Respondieron el 19/03/18 manifestándose sorprendidos por el último escrito de 

AEFYT. 

 

* AENOR 

. Se realizó la prueba de composición de la Norma UNE EN-16902. Se incluyeron los 

comentarios de INFRICO. 

. El 12/02/18 se recibió un escrito de D. Rafael Postigo en el que anunció el trámite de 

toma en consideración del proyecto de Norma UNE ISO 817. Habría que seguir los 

siguientes pasos: 

 1. Proceder a la traducción de la Norma ISO 817:2014 y de su modificación ISO 

 817:2014/And 1:2017. 

 2. Una vez traducida habría que enviarla a todos los miembros del CTN para su 

 aprobación. 

 3. Una vez aprobada por el CTN, se debería enviar a AENOR para que éste 

 transmitiera la información pública del Proyecto. 

 4. Una vez concluido dicho trámite, si no se recibía ningún comentario más allá 

 de las posibles editoriales, se debería someter a la aprobación definitiva del CTN 

 como norma internacional. 

 5. Tras este último paso se publicaría la norma. 

. El 10/04/18 se celebró una reunión en la sede de AENOR solicitada por Dña. Rosario 

del Pozo y D. Jesús Martínez. Por parte de AEFYT asistieron D. Félix Sanz, Dña. Mª 

Luisa Jiménez-Carlés y D. Manuel Lamúa. 
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El asunto tratado fue la anulación de los convenios existentes sobre descuentos en la 

compra de Normas y publicaciones UNE, como consecuencia de la separación en dos 

entidades diferentes de AENOR y UNE. 

Los representantes de UNE-AENOR informaron de los diferentes nuevos convenios 

existentes. 

La opinión de los representantes de AEFYT se inclinaba por contratar la Modalidad de 

Lectura. El precio pagado por AEFYT dependería del número de Normas seleccionadas 

para consultar y el número de usuarios que pudieran acceder simultáneamente a 

consultarlas. En dicha modalidad, la posibilidad de que 20 personas pudieran consultar 

100 Normas elegidas supondría un coste inicial de 1.800€ + IVA. 

El Consejo acordó optar por dicha fórmula, con la condición de que las empresas que 

desearan comprarlas se beneficiasen, además, de un descuento significativo. 

 

Comité de Medio Ambiente 

. El 9/02/18 se recibió un escrito de D. Guillermo Martínez en el que comunicaba la 

modificación de la nota informativa sobre la comercialización de gases fluorados, 

aclarando el RD 115/2017. 

El 9/02/18 desde AEFYT se transmitió a todas las empresas asociadas el comunicado de 

D. Guillermo Martínez. 

. El 12/02/18 se trasladó al bufete AROLA la sugerencia de INTARCON sobre las 

cuotas de la Fgas y la posible vulneración de las leyes de libre mercado de refrigerantes. 

El 13/02/18 se recibió la contestación de AROLA, que fue reenviada a INTARCON. 

Sobre este asunto D .Javier Cano manifestó que en su opinión era un tema que debería 

promoverse a través de AREA. 

. El 25/04/18 se difundió la nota emitida por el bufete AROLA sobre la incidencia en el 

impuesto especial sobre refrigerantes fluorados de efecto invernadero del Proyecto de 

Ley de Presupuestos del Estado para 2018. 

Previamente desde AEFYT se había informado de este hecho así como de la propuesta 

de enmienda formulada por AEFYT en respuesta a la consulta realizada por CEOE. 

. El 8/03/18 se recibió un escrito de Marco Buoni responsable de "Real Alternatives" 

ofreciendo la posibilidad de que AEFYT participara como socio en dicho proyecto. 

En opinión del Sr. Lamúa, los instaladores deberían valorar las posibles ventajas de 

aceptar dicho ofrecimiento y tomar una decisión sobre este particular. 

. El 21/03/18 se trasladó a los miembros del Grupo Subsectorial de Fabricantes de 

Muebles Frigoríficos el escrito del Subdirector Gral. de Calidad Ambiental de la CAM 

por el que comunicaba que, mediante resolución de 9/03/18 del Director Gral. de Medio 

Ambiente, se sometía a información pública, durante el plazo de 45 días hábiles, el 

Estudio Ambiental Estratégico y la versión inicial de la Estrategia de Gestión Sostenible 

de los Residuos de la Comunidad de Madrid 2017-2024. 

 

* Denuncia de Irregularidades. 

. El 13/03/18 se dirigió un escrito al capitán D. Víctor Valero de la Jefatura del 

SEPRONA advirtiendo de una serie de presuntas irregularidades. Se remitió copia a la 

Agencia Tributaria y a la Oficina Española de Cambio Climático. 

. El 23/04/18 se recibió contestación del Área de Operaciones y Servicios de la Jefatura 

de Protección de la Naturaleza. 
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Grupo Subsectorial de Frigoristas 

* Atención a Empresa Frigorista 

El 8/02/18 se dirigió un escrito a la empresa asociada REFRIGERACIÓN CARRASCO 

solicitando información de las irregularidades detectadas en su ámbito de trabajo. 

El 9/02/18 se recibió la información solicitada de REFRIGERACIÓN CARRASCO. 

El 12/02/18 desde Gerencia se envió para su conocimiento y efectos oportunos los 

correos intercambiados con la antes citada empresa. 

El 22/02/18 el Gerente envió un escrito a REFRIGERACIÓN CARRASCO, con 

conocimiento del Comité Ejecutivo, de las gestiones realizadas por la Gerencia. 

 

* Relaciones con AREA 

. El 8/02/18 se enviaron las correcciones realizadas por AEFYT a la traducción 

efectuada por CNI al folleto elaborado por AREA sobre los refrigerantes R-404A y R-

507A. 

. El 16/02/18 se envió el folleto traducido a todas las empresas asociadas. 

Ese mismo día se dirigió un escrito a AREA informándole de la amplia difusión 

realizada del folleto. De acuerdo con su petición de 14/02/18 se les remitió la relación 

de fabricantes y distribuidores con sede en España. 

. El 23/03/18 se dirigió un escrito respondiendo a la encuesta de AREA del 14/03/18. 

. El 28/03/18 se comunicó a CNI que AEFYT había traducido la nota de AREA sobre 

reciclado y la reducción gradual según la Fgas. 

 

Grupo Subsectorial de Fabricantes y Distribuidores de Refrigerantes 

. El 13/02/18 se envió al Comité Delegado los datos recabados sobre los robos 

acaecidos. 

. El 26/02/18 tuvo lugar una sesión de trabajo del Comité Delegado por video 

conferencia. En la misma, se analizaron los datos; se realizó una propuesta de 

documento de AEFYT para presentarlo cuando procediera a la Fiscalía de Medio 

Ambiente; se estableció el siguiente procedimiento a seguir: Aprobación del documento 

por parte del Grupo Subsectorial; conexión con las asociaciones de usuarios; unificación 

de datos y elaboración, si procediera, de un documento final; solicitud de una reunión 

con la Fiscalía de Medio Ambiente y designación de  una Comisión mixta (AEFYT y 

ASOCIACIÓN DE USUARIOS) para asistir a la citada reunión. 

. El 26/02/18 se distribuyó entre los miembros del Comité Delegado el resumen de 

acuerdos alcanzados en la reunión junto con el cronograma de actuaciones. 

. El 1/03/18 se envió a todo el Grupo Subsectorial, para su conocimiento y visto bueno, 

el documento elaborado. 

.El 2/03/18 se envió a ASEDAS, ACES, ANGED y ALDEFE un escrito exponiendo el 

problema existente, la encuesta  realizada para recabar información sobre robos, 

solicitando que recabasen información entre sus empresas asociadas sobre los robos de 

refrigerantes habidos. En caso de obtener respuesta significativa se les proponía celebrar 

una reunión del 14/03/18 para valorar la posibilidad de emprender acciones conjuntas. 

. El 13/03/18 se envió a la Comisión Delegada la información recabada de las 

Asociaciones de Usuarios. 

. El 13/04/18 desde Gerencia se preguntó a los miembros de la Comisión Delegada su 

opinión sobre las acciones a acometer. Se estaba a la espera de su respuesta. 
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Grupo Subsectorial de Fabricantes de Equipos de Enfriamiento Evaporativo 

. El 26/02/18 se recibió un correo de la Sección Ambiental de Navarra contestando al 

correo remitido desde AEFYT el 22/02/18. 

. El 15/03/18 se trasladó al Grupo la solicitud de AQUA ESPAÑA para poder realizar, 

por parte de alumnos de cursos de tratamiento de legionella, visitas a Torres de 

recuperación de agua ubicadas en Cataluña. 

. El 22/03/18 tuvo lugar una reunión del Grupo por video conferencia, cuyo Acta figura 

en la documentación entregada a los miembros del Consejo Rector. 

El Sr. Lamúa informó que restaban por aportar los censos de torres de Cantabria, 

Castilla-León, Melilla y Andalucía. 

Las empresas TORRAVAL y BALTIMORE se brindaron a colaborar con AQUA 

ESPAÑA para facilitar la visita a equipos de enfriamiento evaporativos fabricados por 

ellos e instalados en Cataluña. 

Por parte de los participantes en la video conferencia se manifestaron ciertas reservas 

sobre el rigor científico del informe técnico "Brotes conocidos de la enfermedad del 

legionario en 2017" realizado por el Dr. Juan A. Ferrer para MICROSERVICES. 

Se decidió esperar a disponer de las conclusiones del trabajo que en la actualidad estaba 

realizando con los datos proporcionados por AEFYT. 

Se presentó a D. Félix Sanz y éste ofreció su colaboración al Grupo. 

Dña. Nuria Cardoso informó del seguimiento de alertas de legionela realizado. 

Se informó sobre las comunicaciones realizadas en redes sociales y notas de prensa 

emitidas. 

Se informó de la convocatoria de la mesa redonda a celebrar en la Asociación de la 

Prensa de Madrid para tratar de "como informar sobre legionella y sistemas de 

climatización. Alarma social de salud pública: las torres de refrigeración y sus mitos. El 

uso del agua en torres de refrigeración: una visión ecológica. Norma UNE 100030 como 

herramienta de seguridad". 

Dña. Nuria Cardoso anunció la edición de una próxima nota de prensa  con motivo del 

Día Internacional del Medio Ambiente, que tendría lugar el 5/06/18. Se efectuaría una 

reivindicación del papel de los Equipos de Enfriamiento Evaporativo como 

procedimiento para salvaguardar los recursos hídricos y medioambientales del planeta. 

. El 23/03/18 el Gerente se dirigió al Dr. Juan A. Ferrer dándole cuenta de las gestiones 

realizadas y aportándole los datos recabados de las Comunidades Autónomas. 

Resaltando la indiferencia mostrada por muchas de ellas ante los sucesivos escritos de 

AEFYT solicitándoles datos. En el escrito se invitaba al Dr. Ferrer a participar en la 

mesa redonda para que informara, en calidad de experto, sobre la Norma UNE-100030 

para la prevención de legionella. 

 

Grupo Subsectorial de Fabricantes de Muebles Frigoríficos 

El 3/05/18 el Presidente dirigió un escrito a los miembros del Grupo recabando 

información sobre la posible demanda formativa en ámbitos distintos del Frío 

(conformado de chapa, electricidad, mercadotecnia, etc). 
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8.- Informe de Gerencia 

 

8.1. Intervención de D. Félix Sanz 

D. Félix Saz informó de los siguientes asuntos 

. Los días 7/03/18, 20/03/18 y 14/05/18  fue entrevistado por Dña. Nuria Cardoso. 

. El 24/04/18 fue entrevistado por D. Javier de la Pezuela. 

. El 26/03/18 mantuvo una reunión informativa con la empresa SALVADOR ESCODA. 

. El 3/04/18 dirigió un escrito de autopresentación a las empresas asociadas. 

En cuanto a la captación de nuevas empresas asociadas, del conjunto de 70 empresas 

seleccionadas en principio para contactar, 4 le habían manifestado no estar interesadas, 

3 se habían comprometido a asociarse el próximo año. Con todo preveía que se 

asociarían un número del orden de 20 empresas 

Por invitación de D. Alfonso Olcina se desplazó a Valencia para explorar la posibilidad  

de organizar cursos teórico-prácticos para personal de empresas instaladoras en la planta 

frigorífica piloto de TEWIS. Esta actuación se enmarcaba en un plan de aproximación a 

todas aquellas empresas asociadas que dispusieran de medios didácticos para poder 

impartir conocimientos prácticos y estuvieran interesadas en colaborar con AEFYT. 

El Sr, Sanz comento la inquietud trasladada por INFRICO para que informara a AEFYT 

de las irregularidades cometidas en muchas instalaciones frigoríficas, que eran 

recargadas con refrigerantes inflamables no identificados. 

Impartió el Curso sobre Automatización de Instalaciones Frigoríficas y asistió como 

apoyo a los cursos de CO2 impartidos. 

Asistió en representación del Presidente a la Asamblea de EURAMON donde tuvo que 

exponer en inglés la reglamentación sectorial existente en España y la situación del 

mercado español en relación con la utilización de los refrigerantes denominados 

naturales. Compartió la participación española con D. Joaquín Andueza de 

REFRICOM. 

Asistió en representación de AEFYT a ESCOFERIA, donde participaron más de 3.000 

instaladores de diferentes ámbitos. Tuvo la oportunidad de contactar con empresas 

expositoras asociables y con bastantes  instaladoras que mostraron interés asociar por la 

información sobre AEFYT 

 

8.2. Informe del Gerente 

El Sr. Lamúa dio cuenta de las siguientes gestiones realizadas no mencionadas en los 

anteriores puntos ya tratados. 

 

* Asistencia a reuniones: 

- El 13/02/18 asistió a la Junta Directiva de CONFEMETAL 

- El 14/03/18 recibió la visita de la empresa asociada CLEVER GREEN 

- El 4/04/18 compartió comida de trabajo con D. Pablo Serrano de KOLOKIO 

INTERNACIONAL para tratar sobre las posibles mejoras a introducir en la web 

corporativa. 

- El 17/04/18 asistió D. Félix Sanz a la reunión convocada por ANESE de presentación 

de la Guía de Eficiencia Energética. 

Ese mismo día D. Félix Sanz asistió a la reunión sobre refrigerantes convocada por 

ASINCAF 
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- El 26/04/18 asistieron Dña. Mª Luisa Jiménez-Carlés y D. Félix Sanz a la Jornada 

sobre ayudas a PYME convocada por CONFEMETAL. 

 

* Difusión de información de AREA 

. El 5/02/18 se difundió el resumen EPBD (revisión de la directiva de rendimiento 

energético en la construcción). 

. El 2/03/18 boletín de información 01-AREA (marzo 2018), última actualización de la 

selección de legislación de la UE. 

. El 13/03/18 información sobre Fgas consultation Forum Meeting del  6/03/18. 

. El 6/04/18 Cool News. Entrevistas a AEFYT y CNI. 

 

* Difusión de información relevante procedente de CEOE-CONFEMETAL 

. El 12/02/18, información relativa al Pacto de la Economía Circular. 

. El 20/02/18, invitación a la Conferencia sobre el Plan Europeo de Inversiones 

Exteriores que tendrá lugar el 2/03/18 en la sede de CEOE. 

. El 14/03/18, Nota informativa sobre la 3ª reunión de Fgas Consultation Forum 

celebrada el 6/03/18. 

. El 16/03/18, Dossier de los documentos de la actualidad internacional y comercio 

exterior facilitada por la Comisión de Relaciones Internacionales de CEOE. 

. El 11/04/18, Jornada informativa organizada por CONFEMETAL y la Secretaría Gral. 

de Industria y PYME del Ministerio de Industria y Competitividad celebrado el día 

26/04/18, para facilitar el acceso a la financiación de los proyectos industriales del 

sector del metal. 

 

* Difusión de otras informaciones. 

. El 9/02/18, Seguridad Social año 2018-Salario mínimo interprofesional. 

. El 16/02/18 se envió a fabricantes de muebles nota sobre ECOETIQUETA aplicable a 

los supermercados. 

. El 26/02 y 11/04 de 2018, información sobre ESCOFERIA a celebrar 10/05/18 en 

Barcelona. 

. El 22/03/18, convocatoria III Congreso sobre Tecnología de Refrigeración 

TECNOFRIO'18. 

. El 19/04/18, Proyecto CLIMA. 

. El 16/04/18, cambio de estructura en el bufete GOÑI y CAJIGAS ASOCIADOS, 

asesor jurídico de AEFYT. 

 

9.- Ruegos y Preguntas 

No habiendo ruegos ni preguntas, ni más asuntos que tratar se da por finalizada la 

sesión a las 14:48 horas, de la cual en mi calidad de Secretario levanto el presente Acta 

con el visto bueno del Presidente. 

 

 

 

 

VºBº EL PRESIDENTE                     EL SECRETARIO 


